

ULRICH MONEGEL

Vorsitzender der CDU-Fraktion
im Rat der Stadt Dortmund

Humanistischer Verband NRW K.d.ö.R
Küpperstraße 1
44135 Dortmund

Grußwort anlässlich der Jugendfeier 2019

„Die Jugend hat Heimweh nach der Zukunft“

Jean-Paul Sartre

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren,

Toleranz, Moral, Menschlichkeit – die Ideale der deutschen Aufklärer sind keine wirklichkeitsfremden Utopien, sondern Wegweiser für unsere Gegenwart und Zukunft. Umso mehr freut es uns, dass Jugendliche am 15. Juni 2019 in der Adolf-Schulte-Schule eine Feier begehen, in der diese Werte im Mittelpunkt stehen.

Die Jugendfeier hat in Dortmund eine 160jährige Tradition und die Kraft der erhabenen Schlichtheit. Von hier geht eine Botschaft aus, die sich auch in der Erklärung der Menschenrechte finden lässt, die im letzten Jahr ihr 70jähriges Jubiläum gefeiert hat: *"Alle Menschen sind frei und gleich an Würde und Rechten geboren. Sie sind mit Vernunft und Gewissen begabt und sollen einander im Geist der Brüderlichkeit begegnen."*

In einer Welt, die gerade einen Exodus der Menschlichkeit erlebt, werden Werte, wie sie der Humanistische Verband Deutschlands vertritt, immer wichtiger. Wir brauchen den HVD als Interessenvertretung religionsfreier Menschen, die sich für Menschenrechte, Frieden und Gleichberechtigung der Geschlechter einsetzt. Und wir benötigen Jugendliche, die aus dem Gedanken des Humanismus heraus für eine menschlichere Gesellschaft und eine bessere Welt eintreten.

Unser herzlicher Dank gilt dem HVD für seine Förderung freiwilligen bürgerschaftlichen Engagements und seinen Einsatz für eine neue globale Gerechtigkeit auf Grundlage sozialer, wirtschaftlicher und ökologischer Verantwortung.

Mit freundlichen Grüßen

